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访谈嘉宾

初善君 V 雪球2019年度十大内容贡献奖得主
雪球财务研究自媒体初善投资

villike

佛系小资

访谈简介

6月20日，格力电器公布第一期员工持股计划草案，员工持股计划购买公司回购

股份价格为27.68元/股，其中，格力电器董事长董明珠拟认购3000万股，拟出

资8.3亿元；而11992名中层干部、核心员工将认购7468.58万股，即员工人均

认购6227股，人均17万元。

6月21日，格力电器开盘暴跌超4%，盘中一度下探至51.01元，创下年内股价新

低。此次员工计划一经发布引发全网热议，各类评价众说纷纭。

员工持股计划影响几何？投资格力应该怎么看？本期我们邀请到@初善

君@villike@佛系小资做客雪球访谈，跟大家共同探讨，访谈将于今晚17：00
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开始，快发起提问吧！

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：格力电器(SZ000651)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 苹果特斯拉：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：各位大神，下午好，1.请问怎么看退

休后才能卖，这个方面怎么解读，有的人说这个是在存续期内的条件，过了三年存续

期，就可以卖了，是这样解读吗？2. 期满转到个人账户，买卖自由还是工会监

管，是否符合证券法规？谢谢

[答] 佛系小资：
你可以看我文章分析，统一管理，至于你说是否符合证券法规可以去了解

[问] 苹果特斯拉：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：各位大神，下午好，1.请问怎么看退

休后才能卖，这个方面怎么解读，有的人说这个是在存续期内的条件，过了三年存续

期，就可以卖了，是这样解读吗？2. 期满转到个人账户，买卖自由还是工会监

管，是否符合证券法规？谢谢

[答] villike：
1.不是，存续期只是一个必须有的东西，大概率会延期；2.员工拿到个人账户的时

候，大概率已经退休，或者离职买断（这个不一定），当然是买卖自由了。

[问] 价值练习生：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问员工持股计划后，格力的股价是

体现为员工持股价和市场价格的折算值吗？

[答] villike：
员工持股比例很少，不太会影响到股价，影响股价的，是人的心。

[问] 价值练习生：
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对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问员工持股计划后，格力的股价是体现为

员工持股价和市场价格的折算值吗？

[答] 佛系小资：
这是正常的看看其他的公司价格打的

[问] 真水无香6x2：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果我是董总，我可以选择退市吗？

这样不是更爽！账面现金充分，不用看小股东脸色！

[答] 初善君：
退市需要有人把所有流通股买下来，目前看，可能性为零~

[问] 星中月：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：半价的诱惑呢，我们可以通过什么形

式参加员工价持股啊，找员工高价回收可行么？比如高10%也就30元，员工可以即时

套现纯利，投资者就等解禁期。

[答] villike：
等到他退休？

[问] 星中月：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：半价的诱惑呢，我们可以通过什么形

式参加员工价持股啊，找员工高价回收可行么？比如高10%也就30元，员工可以即时

套现纯利，投资者就等解禁期。

[答] 佛系小资：
？？？退休后

[问] 风中烛酒红酒团队：

5

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%88%9D%E5%96%84%E5%90%9B
http://xueqiu.com/n/villike
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E5%88%9D%E5%96%84%E5%90%9B
http://xueqiu.com/n/villike
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E5%88%9D%E5%96%84%E5%90%9B
http://xueqiu.com/n/villike
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84
http://xueqiu.com/n/%E5%88%9D%E5%96%84%E5%90%9B
http://xueqiu.com/n/villike
http://xueqiu.com/n/%E4%BD%9B%E7%B3%BB%E5%B0%8F%E8%B5%84


对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：可以投票换了董明珠吗？

[答] villike：
下次董事会选举的时候，您可以努力一下。

[问] 星晨碧蓝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：董小姐虽说贡献大，但这样不利于交

接，自己拿那么多

[答] villike：
我也觉得不合适，但不影响大局。

[问] 风中烛酒红酒团队：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：可以投票换了董明珠吗？

[答] 佛系小资：
可以啊，你抓紧多买股票，投出去$格力电器(SZ000651)$

[问] 山谷与大海：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：按照股权激励方案里的业绩目标，不

考虑股权激励的冲减，目标也很低，而且是扣非前的净利润，加上激励费用冲减20多

个亿，可能最后结果就很小很小的增长了。管理层这个时候提出股权激励，应该认为

业绩会增长起来的，同时考虑股价可能也接近底部了（否则可以再等待直接从市场再

拿股票激励），各位怎么看这个股价？

[答] villike：
您说哪个股价，现在格力的股价吗？我上周五刚买了，这就是我的看法。

[问] 完美幸福Forever：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：我个人觉得就退休才能卖这条，就已
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经比市面上所有的各种激励好太多了，期间只有分红权，特殊情况才能卖，其它公司

激励有个最大的bug就是辞职就能卖。

[答] villike：
我同意您的看法。

[问] 星晨碧蓝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：董小姐虽说贡献大，但这样不利于交

接，自己拿那么多

[答] 佛系小资：
嗯呢是的

[问] lax1215：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：计划2022年业绩回到2018年水准（净

利润），那么现在员工（含高管）待遇只能是2018年待遇+全国人均工资涨幅，不能

业绩没有上来，工资待遇（含股权激励）却呼呼地涨。但如果相比其他众多类似企

业，高管及员工的工资待遇偏低，可以采取一些调节措施。我认为半价员工持股计划

短期偏负面，引起众多小股东情绪化；30亿若能换来格力长久健康发展，也值得；若

换不来，也没有看见什么严厉的处罚对策。我这样理解对吗？

[答] villike：
前提是您认为2018年的待遇，是符合市场水平的。

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果说这个草案是半价，假如，现在

格力的股价是100元，这个持股计划还会是27.68元每股吗，谢谢。

[答] 初善君：
这个50%的授予价参考的是证监会的规定，按照股权激励的一般习惯，基本都是现在
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价格的50%。

[问] 东方龙阳：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：根据现有的员工持股计划，董可认购

比例近30%，其余核心员工人均6000股，人均金额17万，请问这样的比例是否有逻辑

依据？ 这是员工持股计划，人均这么点又有多大的激励作用呢？ 如果按此推

演，是不是第二期持股计划董又要个人认购30%？那如此搞下去，董的持股是不是都

要成为第一大股东了？望各位老师解疑答惑。

[答] villike：
我昨天发了文章，看法都写了，就绝对值这个角度来看，我认为这是个聊胜于无的持

股计划，中性。

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：请问，高瓴资本当时入主格力的逻辑

是什么，现在还在吗，谢谢

[答] 初善君：
现在还在~

[问] 欲速则不达1998：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：V大打算接着买格力吗？打算买多

少？

[答] villike：
我买的时候，会发文章出来，供各位参考，但提醒一定要有自己的独立判断。

[问] 寒风吹雪112：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果茅台也半价职工持股？茅台的价
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值就不在了吗？所以持股无所谓半不半价，应看股价是否虚高，持股是否侵犯了其他

股东的利益？

[答] 初善君：
说的对，这个半价没任何参考意义~

[问] 山谷与大海：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：按照股权激励方案里的业绩目标，不

考虑股权激励的冲减，目标也很低，而且是扣非前的净利润，加上激励费用冲减20多

个亿，可能最后结果就很小很小的增长了。管理层这个时候提出股权激励，应该认为

业绩会增长起来的，同时考虑股价可能也接近底部了（否则可以再等待直接从市场再

拿股票激励），各位怎么看这个股价？

[答] 佛系小资：
股价？？短期不知道

[问] 77kk77：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：看来董小姐是要加速退休计划了。问

题是格力的接班人是谁？能否上演库克一般的神传递？离开了董小姐的格力还会更好

吗？

[答] villike：
是不是加速退休不知道，但董明珠既然是这么矛盾一个人，褒贬不一，她退休了，市

场应该也不一定会跌吧？

[问] 完美幸福Forever：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：我个人觉得就退休才能卖这条，就已

经比市面上所有的各种激励好太多了，期间只有分红权，特殊情况才能卖，其它公司

激励有个最大的bug就是辞职就能卖。
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[答] 佛系小资：
是的，退休就卖这个要求很好了

[问] 星中月：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：半价的诱惑呢，我们可以通过什么形

式参加员工价持股啊，找员工高价回收可行么？比如高10%也就30元，员工可以即时

套现纯利，投资者就等解禁期。

[答] 初善君：
不可以~

[问] lax1215：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：计划2022年业绩回到2018年水准（净

利润），那么现在员工（含高管）待遇只能是2018年待遇+全国人均工资涨幅，不能

业绩没有上来，工资待遇（含股权激励）却呼呼地涨。但如果相比其他众多类似企

业，高管及员工的工资待遇偏低，可以采取一些调节措施。我认为半价员工持股计划

短期偏负面，引起众多小股东情绪化；30亿若能换来格力长久健康发展，也值得；若

换不来，也没有看见什么严厉的处罚对策。我这样理解对吗？

[答] 佛系小资：
看后面几期的条件吧

[问] 杭州小散郑一剑：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：大V愿意带头投反对票吗？上次收购

银隆我是投了反对票，需要扛旗的人，这次不管有没有结果，需要让格力以及证监会

看到散户的意愿，否则后面会变本加厉，还有140亿在路上呢

[答] villike：
我想看看情况，看后面有没有新的信息出来，就目前这些信息，我认为有一些不妥，
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但不至于否掉。

[问] 刘德清：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：基数太低了，要求注销股份，不能拿

我们的钱送人！

[答] 初善君：
注销有注销的问题啊，净资产少了，PB就高了~一切还是看企业自身的价值

[问] 冷暖君：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：既然格力半折搞员工持股，那接下来

回购的股份是不是要安排第二期员工持股，第三期员工持股？假设都是半折激励，那

激励费用快要100亿左右了。

[答] villike：
如果这些持股计划，真的能让公司尽快走出困境，算算投入产出比划算的话，我觉得

就行，如果不行，那后面几期，我一定投反对票。

[问] 东方龙阳：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：根据现有的员工持股计划，董可认购

比例近30%，其余核心员工人均6000股，人均金额17万，请问这样的比例是否有逻辑

依据？ 这是员工持股计划，人均这么点又有多大的激励作用呢？ 如果按此推

演，是不是第二期持股计划董又要个人认购30%？那如此搞下去，董的持股是不是都

要成为第一大股东了？望各位老师解疑答惑。

[答] 佛系小资：
你可以 看我的文章为什么董明珠拿这么多

[问] 浮生须臾：
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对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这种变相发钱给员工需要股东大会通过吗？

[答] villike：
需要，您可以去表达自己的观点。

[问] 欲速则不达1998：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：V大打算接着买格力吗？打算买多

少？

[答] 佛系小资：
不知道

[问] 股吃迷：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：不明白，这份计划还可以，没啥问

题，甚至觉得偏好，市场为什么这种反应呢？

[答] villike：
市场是个神经病，什么事儿都能做得出来。

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：股权激励方案已经明确连续两年净利

润10%增长的条件。那么近两年格力的业绩，是否会在这个基础上超预期呢？

[答] villike：
您问了一个有意思的问题，我觉得有可能。

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：可否预测一下格力与飞利浦合作的路

线及时间表。
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[答] villike：
不用预测，预测准了也没用。

[问] 77kk77：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：看来董小姐是要加速退休计划了。问

题是格力的接班人是谁？能否上演库克一般的神传递？离开了董小姐的格力还会更好

吗？

[答] 佛系小资：
退休不退休不知道，看明年选举提名情况。走一步看一步

[问] 禅中莫尔：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果基于公司未来发展的信心，那么

就应该相信公司未来的股价肯定会更高，才会跟股东的利益一致，别人家打半折，不

是自己也打半折的理由啊

[答] villike：
如果您是员工，公司打7折让您买，然后退休才能卖，您怎么想？

[问] zhuwf：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：市场今天已经是对员工持股做出了反

应，无非是价格多低和董占比过高，而且一直跌不休，管理层也没有任何表示，这有

点寒了小股东的心

[答] 佛系小资：
看情况吧，看公司做什么事情。表示最重要的业绩表示

[问] 张安会：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：损公肥私，打个比喻格力电器拿着公
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司的钱花100亿买了自家企业的股份，然后再五十亿元卖给董明珠自己和员工们，格力

公司赔了五十亿。 这说明董明珠根本不把中小股东当回事，从入驻银隆遭到中小

股民反对一事就明白董明珠的霸道，幸亏被中小股民阻止住了，没有上演一场悲剧。

后来董明珠自己跳到银隆这个火坑里了。

[答] villike：
您有自己的判断，做到知行合一就好。

[问] 风中烛酒红酒团队：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：可以投票换了董明珠吗？

[答] 初善君：
没了董大姐，格力没灵魂了~换不了

[问] 傅力超：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：管理层这个行为大大扣分 公司治

理+商业模式+管理 现在看 都有点问题

[答] 佛系小资：
可以选择不买

[问] 漫步水杉林：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：格力要保持空调行业的龙头地位，未

来几年需要关注哪些方面？另，格力如果需要拓展家电的竞品，需要做好哪些事情？

[答] villike：
质量，这是空调的立身之本，第二个问题，需要做什么，每个人都有不同看法，但没

用，这是管理层的事儿。

[问] 牛老九：
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对@初善君  @villike @佛系小资  说：这次的股权激励有点像定向发给董明珠的退休

遣散费？介于她没有在空调以外的业务上做出一点成绩以及长期以来的个人威权主义

对格力管理体系造成的破坏，这个奖励是否有点多余？

[答] 佛系小资：
你可以去股东大会提建议反应

[问] 狼爪冰冰凉：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：1格力空有成本屠刀而迟迟没有开战，

导致后排选手产能无法出清。空调的规模优势是真命题吗？2多元化的出路最有可能是

哪一块业务？小家电后发，有点跟随美的的意思吗？

[答] villike：
格力的空调从来不是规模优势，而是质量优势。多元化的出路，我不知道，我也没指

望多元化成功。

[问] 东方龙阳：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：根据现有的员工持股计划，董可认购

比例近30%，其余核心员工人均6000股，人均金额17万，请问这样的比例是否有逻辑

依据？ 这是员工持股计划，人均这么点又有多大的激励作用呢？ 如果按此推

演，是不是第二期持股计划董又要个人认购30%？那如此搞下去，董的持股是不是都

要成为第一大股东了？望各位老师解疑答惑。

[答] 初善君：
股权激励有要求，单人不超过整个计划的10%；但是这次是员工持股计划。 董不

可能成为第一大股东的，没那么钱

[问] 张安会：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：损公肥私，打个比喻格力电器拿着公

司的钱花100亿买了自家企业的股份，然后再五十亿元卖给董明珠自己和员工们，格
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力公司赔了五十亿。 这说明董明珠根本不把中小股东当回事，从入驻银隆遭到中小股

民反对一事就明白董明珠的霸道，幸亏被中小股民阻止住了，没有上演一场悲剧。后

来董明珠自己跳到银隆这个火坑里了。

[答] 佛系小资：
你感觉不好，就不用买入吧

[问] 漫步水杉林：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：格力要保持空调行业的龙头地位，未

来几年需要关注哪些方面？另，格力如果需要拓展家电的竞品，需要做好哪些事情？

[答] 佛系小资：
空调是基本牌，其他东西是惊喜

[问] 阿拉盆盆：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这次的员工持股计划，我的理解是对

员工的正向激励，也是针对以往格力人才流失的有效管理手段。单纯的认为是董总的

拿钱跑路是不是太过于片面，如何能够正确看待这次计划草案公布对市场带来的影响

呢？未来格力的方向发展会有什么新的变化吗？

[答] villike：
这种影响，市场给出了他的反应，我们可以有自己的判断，但我总的看法是：不管这

个计划，是网上说的哪一种，对格力的竞争优势，不会是大的影响，这对于我来说，

够了。未来的发展方向，看公司年报就好了。

[问] 复合射手：
对@初善君  @villike @佛系小资  说： 我买的少，浮亏12%。我觉得市

场都是胡乱的猜想。好比今天招商也跌，也很奇怪。

[答] villike：
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市场是个神经病，认真你就输了。

[问] 禅中莫尔：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果基于公司未来发展的信心，那么

就应该相信公司未来的股价肯定会更高，才会跟股东的利益一致，别人家打半折，不

是自己也打半折的理由啊

[答] 佛系小资：
作为公司的员工，市场上股价50元，公司卖你45元你买不买？？

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：可否预测一下格力与飞利浦合作的路

线及时间表。

[答] 佛系小资：
不知道

[问] 寒风吹雪112：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果茅台也半价职工持股？茅台的价

值就不在了吗？所以持股无所谓半不半价，应看股价是否虚高，持股是否侵犯了其他

股东的利益？

[答] villike：
持股计划，我认为本质是拿钱买人心。

[问] 塔拉夏水晶1：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：股权激励方案已经明确连续两年净利

润10%增长的条件。那么近两年格力的业绩，是否会在这个基础上超预期呢？

[答] 佛系小资：
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这存在调整的预期的

[问] 股吃迷：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：不明白，这份计划还可以，没啥问

题，甚至觉得偏好，市场为什么这种反应呢？

[答] 佛系小资：
市场短期啥都做的出来

[问] 漫步水杉林：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：格力要保持空调行业的龙头地位，未

来几年需要关注哪些方面？另，格力如果需要拓展家电的竞品，需要做好哪些事情？

[答] 初善君：
美的已经做了榜样了，多元化~

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：请问，高瓴资本当时入主格力的逻辑

是什么，现在还在吗，谢谢

[答] villike：
那时候高瓴怎么说的，您可以去看看。

[问] 漫步水杉林：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：在当前的时点，格力和行业竞争者的

优势和劣势如何？

[答] 初善君：
优势很明显，品牌还是第一：毛利率还比美的高5个百分点呢~
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[问] 浮生须臾：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这种变相发钱给员工需要股东大会通

过吗？

[答] 佛系小资：
需要的，你可以参加格力股东大会发表建议

[问] ns208：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：最近的事件公告不是解读利好，就是

持平衡态度，市场的反应却是一次次打脸，嗯，嗯，市场是非理性的。

[答] villike：
市场有自己的想法，关键是，您自己的想法，是否经得住市场的拷问。

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果说当年董明珠让经销商入股格

力，成为格力的密切合作伙伴，把格力和经销商的利益牢牢捆绑住，那么，现在是否

让员工和格力的利益牢牢捆绑一起，这个可能性大不大，可操作性强不强，谢谢。

[答] villike：
经销商是格力的重要股东。

[问] 真水无香6x2：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果我是董总，我可以选择退市吗？

这样不是更爽！账面现金充分，不用看小股东脸色！

[答] 佛系小资：
哈哈哈

[问] 浮生须臾：
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对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这种变相发钱给员工需要股东大会通过吗？

[答] 初善君：
员工持股计划本身需要股东大会审议~

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：根据董明珠一直的作风，这次员工持

股计划认购3000万股，是否可以看作董明珠还要干10年，还是立马退休留下万古骂

名，谢谢

[答] 佛系小资：
干继续干的

[问] Max0829：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问您觉得格力未来的发展方向在

哪？当初您投资格力的逻辑是什么？

[答] 佛系小资：
看我以前的文章吧

[问] 买了格力血亏100万：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：怎么看待高瓴提议的的几次回购，从

股价60块买到50块，高价回购是否已经对全体股东利益造成损害？如何看待目前以董

明珠为绝对核心的管理层，目前的管理层有没有可能成为格力未来进一步发展的阻

碍？

[答] villike：
我不认为这是高价回购，最多算合理价格回购。有可能，但他们是目前最好的选择，

在可见的未来，我也没看到更好的选择。
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[问] 买了格力血亏100万：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：怎么看待高瓴提议的的几次回购，从

股价60块买到50块，高价回购是否已经对全体股东利益造成损害？如何看待目前以董

明珠为绝对核心的管理层，目前的管理层有没有可能成为格力未来进一步发展的阻

碍？

[答] 佛系小资：
高瓴资本和董明珠是一致行动人

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果说这个草案是半价，假如，现在

格力的股价是100元，这个持股计划还会是27.68元每股吗，谢谢。

[答] 佛系小资：
不会

[问] 乐天大宝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问000651头号铁粉小资，董小姐

一边狂吼5年6000亿，一边碰到跟自己利益息息相关的时候又变成每年10%，据我所

知前年格力内部就提2500亿目标，2年后还是这个目标，是不是有点说一套做一套之

嫌啊？说的再不客气一点，闻泰+三安的投资收益就够格力增长4-5年了，这种目标定

的是不是有点此地无银三百两啊？ 另外，随着一期期回购完成，一期期员工持股

推出，董明珠的股份占比将会越来越高，很快就能超过2%。外加高瓴那边股份40%的

收益权，董小姐将有8%的控股权。如果经销商的股份也能是一致行动人的话，董明珠

完胜高瓴，坐稳第一大股东的位置。如果高瓴还有一年多选择退出格力，董明珠团队

接盘，董明珠将彻底控制格力电器。请问小资同学，我的这个话应该没问题吧？

[答] villike：
小资，有人 找你。
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[问] ns208：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：最近的事件公告不是解读利好，就是

持平衡态度，市场的反应却是一次次打脸，嗯，嗯，市场是非理性的。

[答] 佛系小资：
市场解读不好

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：今天跌了不算多  以为的7点左

右 ，甚至跌停，市场上还是有不分人赞同这个草案的。

[答] villike：
哈哈，我猜开盘-2%

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：如果说这个草案是半价，假如，现在

格力的股价是100元，这个持股计划还会是27.68元每股吗，谢谢。

[答] villike：
不会。

[问] wddzxx：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：目前获得的信息提示，董总认购3000

万元是被迫的、是包销其他员工不要的，有证据表明这点吗？

[答] villike：
我没有看到。

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：请问，高瓴资本当时入主格力的逻辑
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是什么，现在还在吗，谢谢

[答] 佛系小资：
你看看高瓴资本投资格力的逻辑什么

[问] 寒风吹雪112：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果茅台也半价职工持股？茅台的价

值就不在了吗？所以持股无所谓半不半价，应看股价是否虚高，持股是否侵犯了其他

股东的利益？

[答] 佛系小资：
嗯嗯是的啊

[问] 张R天：
原帖已被作者删除

[答] villike：
您可以去看看她的两本自传，再说这个话不迟。

[问] 复合射手：
对@初善君  @villike @佛系小资  说： 我买的少，浮亏12%。我觉得市

场都是胡乱的猜想。好比今天招商也跌，也很奇怪。

[答] 佛系小资：
市场就是这样

[问] 价值二年：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：其实这么多年来，到底格力一直强调

的核心技术，是什么具体技术？这些技术对于用户又有多大程度的作用？现在普遍人

选择美的或奥克斯，会不会是因为格力技术华而不实？
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[答] 佛系小资：
普通消费者还是选择格力

[问] 价值二年：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：其实这么多年来，到底格力一直强调

的核心技术，是什么具体技术？这些技术对于用户又有多大程度的作用？现在普遍人

选择美的或奥克斯，会不会是因为格力技术华而不实？

[答] 初善君：
说句大家不爱听的，消费品关键是品牌。所谓的技术都是为品牌服务的，举个简单的

例子，苹果手机技术领先吗？以前或许领先，现在呢，那么为什么苹果价格那么高还

卖的那么好，品牌~ 格力也是空调品牌塑造的好~技术是塑造品牌的一部分

[问] 大爱不悔：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问历史上国内企业像董阿姨类似的

掌舵人还有吗？能否预测一下高翎资本对格力可能的动作？

[答] 佛系小资：
这预测不出

[问] 来学校抄作业：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果董明珠退休了，那些董明珠的店

会改名吗？改成新董事长的名字？

[答] 佛系小资：
可能会

[问] 饭锅爸：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：很多人都只看短线，没有长远意识。
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要理解格力现在做的东西在未来的价值

[答] 佛系小资：
是的

[问] 大爱不悔：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问历史上国内企业像董阿姨类似的

掌舵人还有吗？能否预测一下高翎资本对格力可能的动作？

[答] 初善君：
李东升的TCL算吗~

[问] 爱熊市的Eric：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：1、本次公告的是员工持股计划中，按

其定的原则，员工持股一般都要等退休才能兑现，如果是员工主动离职，考核期合格

所实现的个人收益也要一并取消吗？以此方式将员工与公司的利益进行捆绑？2、请大

概分析一下，方案中争议较大的是董阿姨这3000万股，究竟是为方案兜底导致的，还

是自我激励形成的结果？3、考核的两年度业绩目标，市场反映是订得明显偏低，显

得5折价参与持股计划不合理，这应该多方博弈后的结果吧，比如要达到捆绑员工与公

司的利益的总目标，大股东同意适当放松业绩考核目标？4、对格力而言，空调主业渐

入瓶颈，几年来营收徘徊不前，多元化一直未见大突破，其在家电业内部的跨界都存

在眼见的增长困难，被积极多元化的隔壁某的反超，格力未来的增长空间究竟在哪

里？谢谢！

[答] villike：
1.是的。2.不知道，愿意看到什么，就说是什么。3.我认为是的。4.重点不在增长空

间，重点在竞争优势，好公司会自己找到增长空间。

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：高领资本  会同意？对他们有
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何影响？

[答] villike：
从已经发了公告来看，大概率是已经同意了的。

[问] 饭锅爸：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：很多人都只看短线，没有长远意识。

要理解格力现在做的东西在未来的价值

[答] villike：
可能是，但人都要看现在。

[问] 爱熊市的Eric：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：1、本次公告的是员工持股计划中，按

其定的原则，员工持股一般都要等退休才能兑现，如果是员工主动离职，考核期合格

所实现的个人收益也要一并取消吗？以此方式将员工与公司的利益进行捆绑？2、请大

概分析一下，方案中争议较大的是董阿姨这3000万股，究竟是为方案兜底导致的，还

是自我激励形成的结果？3、考核的两年度业绩目标，市场反映是订得明显偏低，显

得5折价参与持股计划不合理，这应该多方博弈后的结果吧，比如要达到捆绑员工与公

司的利益的总目标，大股东同意适当放松业绩考核目标？4、对格力而言，空调主业渐

入瓶颈，几年来营收徘徊不前，多元化一直未见大突破，其在家电业内部的跨界都存

在眼见的增长困难，被积极多元化的隔壁某的反超，格力未来的增长空间究竟在哪

里？谢谢！

[答] 佛系小资：
你看我以前的文章

[问] 来学校抄作业：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果董明珠退休了，那些董明珠的店

会改名吗？改成新董事长的名字？
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[答] villike：
我猜董明珠退休，还需要一段时间，但只是瞎猜。

[问] 张R天：
原帖已被作者删除

[答] 佛系小资：
你说是就是

[问] wddzxx：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：目前获得的信息提示，董总认购3000

万元是被迫的、是包销其他员工不要的，有证据表明这点吗？

[答] 佛系小资：
你可以去股东会了解

[问] 大爱不悔：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问历史上国内企业像董阿姨类似的

掌舵人还有吗？能否预测一下高翎资本对格力可能的动作？

[答] villike：
每个人都是不同的，民企老板很多都很独断，高瓴会做啥，这个就是八卦瞎猜了。

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：今天跌了不算多  以为的7点左

右 ，甚至跌停，市场上还是有不分人赞同这个草案的。

[答] 佛系小资：
市场短期解读
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[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：高领资本  会同意？对他们有

何影响？

[答] 初善君：
肯定是商量好的~

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：高领资本  会同意？对他们有

何影响？

[答] 佛系小资：
这东西就是高瓴资本一起弄的

[问] 价值二年：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：其实这么多年来，到底格力一直强调

的核心技术，是什么具体技术？这些技术对于用户又有多大程度的作用？现在普遍人

选择美的或奥克斯，会不会是因为格力技术华而不实？

[答] villike：
技术我不懂，美的家电我不愿意用了、格力空调用得很满意倒是真的。

[问] 乐天大宝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问000651头号铁粉小资，董小姐

一边狂吼5年6000亿，一边碰到跟自己利益息息相关的时候又变成每年10%，据我所

知前年格力内部就提2500亿目标，2年后还是这个目标，是不是有点说一套做一套之

嫌啊？说的再不客气一点，闻泰+三安的投资收益就够格力增长4-5年了，这种目标定

的是不是有点此地无银三百两啊？ 另外，随着一期期回购完成，一期期员工持股

推出，董明珠的股份占比将会越来越高，很快就能超过2%。外加高瓴那边股份40%的
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收益权，董小姐将有8%的控股权。如果经销商的股份也能是一致行动人的话，董明珠

完胜高瓴，坐稳第一大股东的位置。如果高瓴还有一年多选择退出格力，董明珠团队

接盘，董明珠将彻底控制格力电器。请问小资同学，我的这个话应该没问题吧？

[答] 佛系小资：
大宝搞什么事情

[问] 张R天：
原帖已被作者删除

[答] 初善君：
可以多看看董大姐最近的综艺节目，我还是满稀罕的

[问] 做A股的百分之十：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力如果董退休应该有一个涨停板

[答] villike：
说不定会是个跌停板，市场啥事儿都干得出来。

[问] wddzxx：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：目前获得的信息提示，董总认购3000

万元是被迫的、是包销其他员工不要的，有证据表明这点吗？

[答] 初善君：
胡扯~

[问] 乐天大宝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问000651头号铁粉小资，董小姐

一边狂吼5年6000亿，一边碰到跟自己利益息息相关的时候又变成每年10%，据我所

知前年格力内部就提2500亿目标，2年后还是这个目标，是不是有点说一套做一套之
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嫌啊？说的再不客气一点，闻泰+三安的投资收益就够格力增长4-

5年了，这种目标定的是不是有点此地无银三百两啊？ 另外，随着一期期回购完

成，一期期员工持股推出，董明珠的股份占比将会越来越高，很快就能超过2%。外加

高瓴那边股份40%的收益权，董小姐将有8%的控股权。如果经销商的股份也能是一致

行动人的话，董明珠完胜高瓴，坐稳第一大股东的位置。如果高瓴还有一年多选择退

出格力，董明珠团队接盘，董明珠将彻底控制格力电器。请问小资同学，我的这个话

应该没问题吧？

[答] 佛系小资：
你说啥就是这样，你三安赚钱我也赚钱，不是同一裤子的

[问] 泾阳牛哥：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这个持股计划就是绑定公司核心员工

到一个战车上面。员工不满意，股东也不满意（员工觉得这个退休解禁要求太高，小

股东觉得价格太低）说董明珠霸道，走臭棋我信，但是说她为了给自己谋福利，打死

我是不信的。

[答] villike：
我看了这么多评论，您这个，我觉得跟我内心想法比较一致。 但这个计划展示出

来的感觉，是大家说得那种感觉，这个没办法。

[问] 面具下的脸：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：感觉董明珠从混改之后就一直动用一

切力量来增加自己对公司的控制力（去年临时的分红、全部股权质押融资、持股计划

一人独占三分之一），可惜现在的格力已经发展的太过壮大，董自己手里又没那么多

钱增持，大佬也是穷啊。记得张磊曾经说过：在格力的身上看到了国际制造业巨头的

影子。我怎么一点都没看到呢，各位大v看到了吗？

[答] 佛系小资：
目前我们普通人看不出来
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[问] 泾阳牛哥：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这个持股计划就是绑定公司核心员工

到一个战车上面。员工不满意，股东也不满意（员工觉得这个退休解禁要求太高，小

股东觉得价格太低）说董明珠霸道，走臭棋我信，但是说她为了给自己谋福利，打死

我是不信的。

[答] 佛系小资：
两边不讨好

[问] 做A股的百分之十：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力如果董退休应该有一个涨停板

[答] 佛系小资：
说不定跌停板了

[问] 大爱不悔：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问历史上国内企业像董阿姨类似的

掌舵人还有吗？能否预测一下高翎资本对格力可能的动作？

[答] 佛系小资：
参考百丽

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这个价格，全是他们认为合理的价

格？ 作为买入的成本价格？

[答] 佛系小资：
我不知道

[问] 面具下的脸：
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对@初善君  @villike @佛系小资  说：感觉董明珠从混改之后就一直动用一切力量来

增加自己对公司的控制力（去年临时的分红、全部股权质押融资、持股计划一人独占

三分之一），可惜现在的格力已经发展的太过壮大，董自己手里又没那么多钱增持，

大佬也是穷啊。记得张磊曾经说过：在格力的身上看到了国际制造业巨头的影子。我

怎么一点都没看到呢，各位大v看到了吗？

[答] 初善君：
格力是中国最优秀的制造业企业之一，这一点毋庸置疑

[问] 面具下的脸：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：感觉董明珠从混改之后就一直动用一

切力量来增加自己对公司的控制力（去年临时的分红、全部股权质押融资、持股计划

一人独占三分之一），可惜现在的格力已经发展的太过壮大，董自己手里又没那么多

钱增持，大佬也是穷啊。记得张磊曾经说过：在格力的身上看到了国际制造业巨头的

影子。我怎么一点都没看到呢，各位大v看到了吗？

[答] villike：
我看到了。

[问] 廖先生1978：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力成本比美的高是什么原因

[答] 佛系小资：
什么成本？

[问] 楠楠6110：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这个价格，全是他们认为合理的价

格？ 作为买入的成本价格？

[答] villike：
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他们选了这个，当然是觉得这个合理了。

[问] 做A股的百分之十：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：问的直白点，现在股价低估了吗？进

入击球区了吗？

[答] villike：
我上周五买了。

[问] 廖先生1978：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力成本比美的高是什么原因

[答] villike：
我没看懂您的问题。

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：目前看，2020Q4的净利润达到了前所

未有的高度来看，股权激励绝不是为了实现短期的目标而设置的激励政策，还是希望

能长期和员工一起成长。

[答] villike：
也有可能是障眼法，毕竟比历史高不了多少，我想表达的意思是：你想看到啥，你一

定能找到证据，所以关键是自己怎么看，而不是方案的具体内容。

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果董明珠的比例没有这么高，估

[答] villike：
计股价不会跌这么多？
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[问] 泾阳牛哥：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这个持股计划就是绑定公司核心员工

到一个战车上面。员工不满意，股东也不满意（员工觉得这个退休解禁要求太高，小

股东觉得价格太低）说董明珠霸道，走臭棋我信，但是说她为了给自己谋福利，打死

我是不信的。

[答] 初善君：
说的太对了，董大姐不差这点钱（2020年薪酬915万呢）；可能是想做表率，也可能

是想在奋斗十年~

[问] 金榕大道：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：董事会都通过了的，别的大股东也没

说什么，证明这是一份可以接受的计划。我不认为普通的投资人能比大股东对企业的

认识更深刻。对比一下333，格力的计划还算厚道。对比华为，格力给高管的并不多

[答] villike：
知道自己为什么买这家公司就够了。

[问] 刘德清：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：基数太低了，要求注销股份，不能拿

我们的钱送人！

[答] villike：
您可以去表达自己的诉求。

[问] 价值二年：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：其实这么多年来，到底格力一直强调

的核心技术，是什么具体技术？这些技术对于用户又有多大程度的作用？现在普遍人

选择美的或奥克斯，会不会是因为格力技术华而不实？
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[答] 初善君：
回复@Peterpeter20: 我现在一个苹果（用了五年了），一个华为（用了两年

了），没感觉有啥区别~可能是我不敏感，功能用得少//@Peterpeter20:回复@初善

君:初善君有用过苹果吗？苹果的系统比华为好用很多，用了苹果再用华为，感觉系统

华为的还是差不少啊

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：有个点，为什么在股权激励里提到

了，现金分红总额不低于当年净利润的50%，这个分红比例是不是太高了。

[答] 初善君：
分红高好啊，账上本来那么多现金，每年经营现金流那么多

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：有个点，为什么在股权激励里提到

了，现金分红总额不低于当年净利润的50%，这个分红比例是不是太高了。

[答] villike：
不这样干，员工估计都不愿意买。

[问] 千萬兩：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：除了空调，投资格力的原因还有哪些

呢？

[答] villike：
对于我来说，空调就够了。

[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：对未来三年，格力的利润增速，有没
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有一个初步预估区间？

[答] 佛系小资：
你看文章里面有

[问] 庸人投资啥办法：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：想高领的入股价格是多少？谢谢

[答] 佛系小资：
47

[问] 千萬兩：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：除了空调，投资格力的原因还有哪些

呢？

[答] 佛系小资：
对于格力就是空调够

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：有个点，为什么在股权激励里提到

了，现金分红总额不低于当年净利润的50%，这个分红比例是不是太高了。

[答] 佛系小资：
这样还好

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果董明珠的比例没有这么高，估

[答] 佛系小资：
哈哈哈，涨停板
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[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：1，空调销量和房地产竣工是什么关

系，今年房地产竣工情况如何？ 2、格力过去的核心竞争力是什么，现在这种核心

竞争力是下降了，还是增强了？ 3、今年空调行业的整体经营形势如何？

[答] villike：
都是好问题，1.相关关系，但未来相关性会越来越低。2.产品+渠道，产品依然很好，

渠道存在变数，目前看初步稳住了。3.整体形势一般般。

另外，我小人之心一下，我觉得，您问这些问题，可能自己都有心里的答案，只是想

看看我们这几个，能不能应对这些，因为这些都是市面上主流的格力为什么不能投资

的观点所在。对于我来说，我最关注的是第二个问题，另外两个，对于我的投资来

说，不是大问题。

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：目前看，2020Q4的净利润达到了前所

未有的高度来看，股权激励绝不是为了实现短期的目标而设置的激励政策，还是希望

能长期和员工一起成长。

[答] 佛系小资：
是的员工和公司一起发展

[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：对未来三年，格力的利润增速，有没

有一个初步预估区间？

[答] villike：
我猜未来两年，都会大于10%，再远不知道。

[问] 价值小股东2016：
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对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力一直是空调的王者，这些年凭借优质的

质量，占领了空调的王者宝座。其产品主要是质量超过其他品牌。但是，这些年过

去，一方面，美的，海尔等空调质量也在进步，小米等互联元素也吸引了一批年轻的

消费者。请问各位，格力的空调王者宝座是否确实受到了威胁？会不会出现就像以前

的科达，胶卷质量再好，也敌不过数码时代的到来？关于格力护城河请问各位怎么看

的？

[答] villike：
您前面的描述，和后面的案例，不是一个东西，护城河看毛利率和ROE就好。

[问] 价值小股东2016：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力一直是空调的王者，这些年凭借

优质的质量，占领了空调的王者宝座。其产品主要是质量超过其他品牌。但是，这些

年过去，一方面，美的，海尔等空调质量也在进步，小米等互联元素也吸引了一批年

轻的消费者。请问各位，格力的空调王者宝座是否确实受到了威胁？会不会出现就像

以前的科达，胶卷质量再好，也敌不过数码时代的到来？关于格力护城河请问各位怎

么看的？

[答] 佛系小资：
空调迭代更新还是比较低的，格力空调基本上依旧还在。空调产业不是数码产品，今

年看空调出货依旧是老大地位

[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：1，空调销量和房地产竣工是什么关

系，今年房地产竣工情况如何？ 2、格力过去的核心竞争力是什么，现在这种核心

竞争力是下降了，还是增强了？ 3、今年空调行业的整体经营形势如何？

[答] 佛系小资：
格力的基本上是空调在，地产对于空调影响力在减少的相关性慢慢减弱。今年空调行

业还是比较可能，因为上半年原材料上涨影响企业利润
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[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：董明珠悍然抢劫，没有制衡的制度

吗？

[答] 佛系小资：
小股东出来反

[问] LINApp7：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：我也是长期持有格力的小散，对于激

励我倒是可以理解，但是激励的条件中的2021年的净利润增长不低于10%有些困惑，

大家都了解2020年是个特别低的年份，虽然您在文中也解释了公司并没有刻意做

低2020年的业绩，但这个净利润增长不低于10%的标准真的有激励的作用吗，渠道改

革的成效似乎没有体现出来呀，这不得不让人担心公司的成长性，不知各位大咖还有

哪些高见，谢谢。

[答] 佛系小资：
看2020年四季度的利润做的，没有刻意做低

[问] 2020的种子：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这波能到高瓴的成本价吗？

[答] 佛系小资：
不知道

[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：对未来三年，格力的利润增速，有没

有一个初步预估区间？

[答] 初善君：
一般股权激励的业绩要求是公司预计业绩增长的8折（保证股权激励能实施），所以目
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前公司自己的预期也是大于10%

[问] Don_Capital：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：说说董总之后，格力的企业文化会怎

样？据说大树遮天蔽日，下面寸草不生！

[答] 佛系小资：
你可以去格力感受

[问] 穿越熊牛的山鹰行者：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：对比格力和美的的回购计划，哪家从

长期来看对股东回报是更有利呢？

[答] 佛系小资：
看你怎么去解读认为

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果董明珠的持股比例没有这么高。

股东没有这么反感，历史上有先例，后续部分有可以还这么高吗

[答] 佛系小资：
后续会下降的

[问] 小熊投资：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：1，空调销量和房地产竣工是什么关

系，今年房地产竣工情况如何？ 2、格力过去的核心竞争力是什么，现在这种核心

竞争力是下降了，还是增强了？ 3、今年空调行业的整体经营形势如何？

[答] 初善君：
看问题就知道是高手~ 我也觉得这几个问题是格里股价承压的根本原因，房地产
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竣工数据不好看，导致今年空调整体效率不好看~

[问] 2020的种子：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：我能接班董明珠吗？

[答] 佛系小资：
可以的，你去参加

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：别的公司采取多样化一路攻城略地，

格力连空调都守不住。护城河基本被埋平。后续拿什么保证增长。多样化吗？

[答] 佛系小资：
你可以问管理层

[问] Hotchwc7：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：这方案更像是个保底方案，没啥激励

作用，而董还拿了个大头，能不能把股东和员工的利益更好捆绑起来，设置有层级的

激励目标。6000亿太多，现在看3000亿都悬

[答] 佛系小资：
这是下有保底上不封顶

[问] 穿越熊牛的山鹰行者：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：对比格力和美的的回购计划，哪家从

长期来看对股东回报是更有利呢？

[答] villike：
我觉得不用看长远，看条款对比就好了，网上都有人对比了。
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[问] Don_Capital：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：说说董总之后，格力的企业文化会怎

样？据说大树遮天蔽日，下面寸草不生！

[答] villike：
我估计我们的投资年限，都到不了董总之后。

[问] 大象也能飞起来：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：空调技术更新速度比较慢，格力掌握

的核心科技很快也会被其它公司掌握，或者说被其它公司追赶，差距越来越小。格力

的渠道在被美的全面追赶，销量即将被美的赶超甚至压制。在格力性价比没有优势，

品牌影响力不断降低的现在，格力到底有什么是值得我们看好，值得持续持有的优

势？

[答] 佛系小资：
嗯嗯，不要买格力，投资价值小

[问] 2020的种子：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：这波能到高瓴的成本价吗？

[答] villike：
我要是知道，岂不发财了。

[问] 不知东方既白c：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：电商的发展，董总也尝试了带货，效

果也很好。未来销售会倾向于线上吗？这个对经销商的粘度是否有影响，会不会影响

经销商的利益分成？如果经销商收入减少，是不是会给其他品牌机会，市场优势减弱

[答] 佛系小资：
需要找一个平衡点
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[问] 放长线才钓大鱼：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力的合理估值区间是多少

[答] 佛系小资：
不知道

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：董明珠悍然抢劫，没有制衡的制度

吗？

[答] villike：
有，您可以去股东大会投票制止她。

[问] 放长线才钓大鱼：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：格力的合理估值区间是多少

[答] villike：
我最近买了。

[问] 不知东方既白c：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：电商的发展，董总也尝试了带货，效

果也很好。未来销售会倾向于线上吗？这个对经销商的粘度是否有影响，会不会影响

经销商的利益分成？如果经销商收入减少，是不是会给其他品牌机会，市场优势减弱

[答] villike：
渠道的梳理和稳定，是格力现在最大的变数。

[问] 大象也能飞起来：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：空调技术更新速度比较慢，格力掌握

的核心科技很快也会被其它公司掌握，或者说被其它公司追赶，差距越来越小。格力
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的渠道在被美的全面追赶，销量即将被美的赶超甚至压制。在格力性价比没有优势，

品牌影响力不断降低的现在，格力到底有什么是值得我们看好，值得持续持有的优

势？

[答] villike：
如果您前面讲的前提对，那确实没什么值得看好了。

[问] Hotchwc7：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：这方案更像是个保底方案，没啥激励

作用，而董还拿了个大头，能不能把股东和员工的利益更好捆绑起来，设置有层级的

激励目标。6000亿太多，现在看3000亿都悬

[答] villike：
您可以到时候去提建议。

[问] 宝庆木头：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：别的公司采取多样化一路攻城略地，

格力连空调都守不住。护城河基本被埋平。后续拿什么保证增长。多样化吗？

[答] villike：
对比带来了伤害，但格力本身足够优秀。

[问] 2020的种子：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：我能接班董明珠吗？

[答] villike：
这个您自己清楚。

[问] 投資就是一場修行：
原帖已被作者删除
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[答] villike：
那您的建议是？

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：3年后，股价能到100吗?

[答] villike：
我要是知道，肯定发财了。

[问] 一念永恒之大格局：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：我投资格力也有三年多了，也没赚到

什么钱，有时在想，当时投资格力主要看中格力的高成长性、较高的产品竞争力，较

好的商业模式，但现在这些都都变的不确定了，那么请问三位老兄，现在继续持有格

力的逻辑是什么？

[答] villike：
第二条。

[问] DR威廉：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：各位好，请问，我们应该怎么揣测格

力出于什么原因，什么动机让利于自家员工，而有损于投资者利益？

[答] villike：
我没看懂您的问题。

[问] Max0829：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问您觉得格力未来的发展方向在

哪？当初您投资格力的逻辑是什么？

[答] villike：
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我之前文章里写过很多，您可以去看。

[问] 投资创造美好生活：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：根据董明珠一直的作风，这次员工持

股计划认购3000万股，是否可以看作董明珠还要干10年，还是立马退休留下万古骂

名，谢谢

[答] villike：
我觉得董明珠不会这么干，但这只是我根据她过去的行为推测的。

[问] 真水无香6x2：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：如果我是董总，我可以选择退市吗？

这样不是更爽！账面现金充分，不用看小股东脸色！

[答] villike：
听起来很诱人。

[问] 股理得：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：1. 个人认为格美之争，格在二年

前已经败了，各位咋看？

2. 大约值20万元的格股。真的能起到激励员工，恐怕不能吧？

[答] villike：
为什么他们要有争？

[问] 张R天：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请问，董明珠的保养秘诀是什么，为

啥快70了还这么精神焕发

[答] villike：
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您问到了跟我也说一下，谢谢

[问] 指间细流沙：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：哪里看访谈啊/

[答] villike：
这不就是访谈吗，文字的

[问] 投資就是一場修行：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：都说董总这次买的比较太多，我更倾

向于员工认购少董总兜底完成第一次员工持股。董总认购多少说董总便宜，董总认购

的少说董总都不看好格力了才认购这么少。董总真的好难ὠ�

[答] villike：
我们想看到啥，就会找什么证据。

[问] 阿左丶：
对 @初善君，@villike说：上次不分红拿钱去做芯片的进度请问到哪一步啦？流片

了吗？上市了吗？ 要再问细点就是mcu芯片现在是啥情况了？

[答] villike：
我根本没关注过这个事儿，还有，做投资不是为了赌气，您能赚到钱就好了，没必要

太较真，有这时间，多研究研究公司，不好吗？

[问] 众里寻他千百度bd：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：格力的账户上确实有1000多亿的现金

吗，另外高领资本目前对格力经营层面的影响还没有看到，或者没有对外公布，这块

难道高瓴资本还没有找到合适的赋能格力的方案吗

[答] villike：
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他们在想办法，这不用我们操心。

[问] 乐天大宝：
对 @初善君，@villike，@佛系小资  说：请头号铁粉小资评价下格力集团与格

力电器就本次员工持股矛盾公开化的公告。

[答] villike：
啥时候矛盾公开化了？我还没看到新闻？

[问] wddzxx：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：解读一下格力集团的提议吧！

[答] villike：
搞不好股价又要跌了。

[问] lax1215：
对@初善君  @villike @佛系小资  说：持股计划对年轻员工不利，然后有利

的一方就多认购，有很多年轻员工放弃啊，这种持股计划会不会造成格力内部因“激

励”不均弄出的矛盾？

[答] villike：
有可能。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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